

## Don Eduardo del Arco Alvarez toma posesión de la Dirección General de Enseñanza Media

**Asistió al acto el ministro de Educación y Ciencia**

Madrid, 7. — El ministro de Educación y Ciencia, don Manuel Lora Tamayo, ha dado posesión de su cargo al nuevo director general de Enseñanza Media, don Eduardo del Arco Alvarez, en un breve acto celebrado esta mañana en el salón Goya del Ministerio de Educación y Ciencia. A la toma de posesión han asistido el subsecretario y directores generales del Departamento, el recién nombrado rector de la Universidad de Madrid, miembros del Consejo Nacional de Educación, personal de la Dirección General de Enseñanza Me-

dia y numerosos profesores de Institutos. El señor Lora Tamayo pronunció unas palabras en las que señaló el doloroso desmembramiento del grupo que con él trabajaba en el Ministerio, al marchar don Angel González Alvarez a ocupar un cargo de incompatibilidad absoluta con el que hasta ahora ha venido desempeñando. Evocó el señor Lora Tamayo los años pasados junto al señor González Alvarez, cuya designación para el cargo de director general de Enseñanza Media en su momento calificó de «inspiración divina, prueba de lo cual es la labor realizada en estos años». En cuanto al nuevo director general, señor Del Arco, apuntó la labor de continuidad que éste va a desempeñar, ya que conoce los problemas de la Enseñanza Media y porque en los últimos años han trabajado unidos en la marcha del Plan de Desarrollo para la Educación.

El señor González Alvarez se despidió de su cargo con palabras que mostraban la tristeza por la marcha y la alegría por la continuidad, y agradeció a todo el personal de la Dirección, así como a los hombres que trabajaban en la Enseñanza, sus desvelos durante estos cinco años que él ha estado en el cargo.

Por último, el señor Del Arco recordó el momento en que, en 1943, el actual ministro de Educación y Ciencia le examinó en las oposiciones a cátedras de Instituto, y se hizo eco de la dificultad que el desempeño del nuevo cargo entraña. Dificultad —dijo— que se aminora por la labor dejada hecha por el señor González Alvarez, quien ha planificado todo el segundo Plan de Desarrollo, en cuanto a la Enseñanza Media se refiere, que en obras y proyectos será muy fructífero, ya que para él hay dedicado un presupuesto próximo de mil quinientos millones de pesetas. Por último, dio las gracias al ministro por la elección, y rogó que las transmitiese al Jefe del Estado, que tuvo a bien aceptar su nombramiento. — Logos.

## HOMENAJE NACIONAL A DON JOSE MARIA PEMAN

Se celebrará el próximo lunes, en Cádiz

Cádiz, 7. — Dentro de cuatro días se celebrará en Cádiz un homenaje nacional a don José María Peman. Para este homenaje se han ofrecido el actor Paco Rabal y su esposa, la actriz Asunción Balaguer, para representar en el teatro de verano del Parque Genovés la obra de nuestro paisano «Edipo», cuyos personajes principales encarnarán los expresados actores. Con ellos actuará el cuadro de aficionados de la Compañía «Peman», que ha asumido esta responsabilidad artística.

A este homenaje se han ofrecido también Lola Flores, Carmen Sevilla y «El Cordobés», aparte de varios académicos, escritores y periodistas. — Logos.

## LA XXI ASAMBLEA DE LA ASOCIACION MEDICA MUNDIAL

Se celebrará, en Madrid, del 10 al 16 de septiembre

Madrid, 7. — El tema general «Humanismo», que se desglosa en los capítulos «La exposición demográfica y la planificación familiar» y «Medicina y sociedad», será lo que estudie la XXI Asamblea General de la Asociación Médica Mundial, que se reunirá del 10 al 16 de septiembre en esta capital. Asistirán representantes de más de medio centenar de países ya que la Asociación Médica Mundial la forman unos setecientos mil médicos, con independencia del Estado, lo que la diferencia de la Organización Mundial de la Salud.

A propósito del interesante tema que abordará la Asamblea, el doctor de la Fuente Chaos, presidente del Consejo General de Colegios Médicos, ha indicado que «el aborto, la esterilización y la eutanasia son crímenes organizados con el señuelo de evitar el aumento de los económicamente débiles». — Logos.

## GUADALAJARA: Halagüeño balance en el «Día Internacional de la Alfabetización»

En los últimos 26 años el índice de analfabetos ha descendido del 9'85 al 0'25 por ciento

Guadalajara, 7. (De nuestro corresponsal, Luis MONJE CIRUELO.)

La celebración del Día Internacional de la Alfabetización, que por iniciativa de la UNESCO tiene lugar este 8 de septiembre en todo el mundo, nos brinda la oportunidad de ocuparnos de la labor realizada por la Inspección de Enseñanza Primaria de esta provincia como instrumento de la Junta Nacional contra el Analfabetismo, que viene actuando en España desde hace escasamente cinco años. Con la institución de este Día Internacional se pretende atraer la atención mundial sobre un problema que, aparte de constituir un baldón para el país que lo padece, supone también un signo de desarrollo. El analfabetismo es un freno para todos los planes estatales, pues de nada sirven los programas económicos si no van acompañados, o mejor aún precedidos, de campañas de promoción cultural que preparen al elemento humano para trabajos de mayor responsabilidad.

En la provincia de Guadalajara el analfabetismo, afortunadamente, no es problema, pues los maestros alcarreños especializados en esta tarea han conseguido reducirlo del 1'40 por ciento que

había en 1963 al 0'25, según datos facilitados por la Inspección de Enseñanza Primaria.

Quiere esto decir que en Guadalajara no existe prácticamente el analfabetismo integral. Sólo 412 personas comprendidas entre las edades de 15 a 60 años, de las 160.000 que componen el censo provincial, no saben leer ni escribir. Es muy posible que éstas sean analfabetos irreversibles por tratarse de individuos poco permeables a las enseñanzas o rebeldes a la asistencia a las clases de alfabetización.

### Preparación de adultos

De todas formas queda todavía un amplio campo de acción en la Campaña contra el Analfabetismo orientándola, como ya se ha hecho por la Junta Nacional, hacia el perfeccionamiento de los analfabetos redimidos. No basta aprender a leer y escribir torpemente; no es suficiente saber garrapatear la firma y deletrear difícilmente. Es preciso que el adulto alfabetizado sepa entender lo que lee y expresarse correctamente por escrito.

En este sentido queda una gran tarea en toda España y, por supuesto, en Guadalajara. Por ello se mantendrán durante el curso escolar que empieza a los veinte maestros alfabetizadores que prestaron servicios en la provincia el año pasado. Su labor se orienta ahora, a la par que a insistir sobre estos 412 analfabetos, a preparar a los adultos para la obtención del certificado de Estudios Primarios.

Colaboran con ellos otros 65 maestros nacionales por medio de las clases denominadas «Pequeña Universidad», dedicadas también a la enseñanza de adultos que necesitan afianzar sus conocimientos instrumentales. Participan en estas clases, con charlas de su especialidad, sacerdotes, médicos, veterinarios, etcétera.

En Guadalajara, por tanto, el nivel de alfabetización es elevado. En este sentido puede codearse con las provincias más adelantadas de España. En 1940 había en la provincia un 9'85 por ciento de analfabetos, inferior también a la mayoría de las provincias. Creemos que este 0'25 por ciento actual es toda una marca de la que los alcarreños nos sentimos lógicamente orgullosos, puesto que se ha conseguido pese al aislamiento de multitud de aldeas, a la pobreza de muchas zonas y a la interinidad de los maestros en gran parte de los pueblos debido a sus deficientes condiciones. El interés de los alcarreños, la cooperación de las autoridades y el trabajo inteligente y tenaz de los maestros, en especial de los alfabetizadores, ha hecho posible este éxito provincial en la lucha contra el analfabetismo.

## HA SIDO ENTERRADO EL TENIENTE GENERAL DON FRANCISCO DELGADO

Madrid, 7. — Se ha efectuado esta mañana el entierro del teniente general don Francisco Delgado Serrano, fallecido el pasado día 5 en el hospital militar Generalísimo Franco.

El teniente general señor Delgado Serrano había nacido el 15 de diciembre de 1887.

El 17 de julio de 1937 inició el Alzamiento en Melilla al frente del grupo de Alhucemas número 56. En la Península tomó parte, como jefe de la tercera agrupación de la columna del teniente coronel Yagüe, en el avance desde Sevilla a la Ciudad Universitaria, donde cayó gravemente herido. Se distinguió en otros frentes y consiguió la felicitación del Generalísimo.

Por méritos de guerra alcanzó el ascenso a general y fue condecorado con la medalla militar individual. En 1943 ascendió a general de división y pasó a mandar el IX Cuerpo de Ejército en Ceuta y en marzo de 1950 fue promovido al empleo de teniente general.

Estaba en posesión de la Cruz Laureada colectiva, cruces del mérito militar con distintivo rojo de primera y segunda clase; era caballero de la Legión de Honor francesa y comendador de la corona de Italia, además de otras muchas condecoraciones nacionales y extranjeras.

Al acto del sepelio asistieron altos jefes de los tres Ejércitos y numerosas personalidades. — Cifra.

## UN SACERDOTE NAVARRO, JUGADOR DE FUTBOL

El párroco de Echevarri ficha por el Izarra, de Estella

Pamplona, 7. — Don Javier Larreta, párroco de Echevarri, ha fichado por el Club Deportivo Izarra, de Estella.

Entrevistado por el periodista, con un gesto de resignación, el joven párroco dijo: «Pueso que es inevitable, de usted la noticia en cualquier esquinado rincón de su periódico procurando que los titulares no sean llamativos, pues no es cosa rara que un sacerdote juegue al fútbol, aunque reconozco que puede extrañar a ciertas mentandades».

Explicó don Javier Larreta que el pasado año jugó en el Uregerre y que esta temporada jugará en el equipo esellés. Preguntado que piensa de esto sus feligreses y compañeros de sacerdocio, respondió que lo mismo los feligreses que la gente de su pueblo lo ven la cosa más natural. Nadie se ha rasgado las vestiduras. En cuanto a los sacerdotes, también estiman que no hay nada escandaloso en el hecho de que un cura juegue al fútbol. «Me refiero, claro está, a los sacerdotes jóvenes. Entre los antiguos puede que haya alguno que se extrañe. Lo comprendo perfectamente, pues es muy difícil cambiar la mentalidad incluso deseándolo».

Finalmente dijo que si su decisión de jugar al fútbol hubiera extrañado o escandalizado a sus feligreses o a los sacerdotes, no lo hubiera hecho, aun en contra de su convicción de que acercándose de esta manera a los jóvenes puede ejercer más efectivamente el apostolado, no habiendo tampoco fichado por el Izarra si se tratase de un equipo profesional.

«La juventud —agregó— está deseando acercarse a los sacerdotes. Los curas debemos acercarnos a los jóvenes para vivir dentro de su propio ambiente. Yo, con la ayuda de Dios, trato de continuar mi labor sacerdotal dentro del deporte». — Logos.

## LA INDUSTRIA AUXILIAR DEL AUTOMOVIL TRABAJA A CIEGAS

El sector agrupa 1.000 empresas y emplea 47.000 obreros

Bilbao, 7. — «Uno de los objetivos que la industria auxiliar de automoción piensa plantear próximamente a la Administración es un estudio ponderado para que se disminuyan las importaciones y se favorezcan las exportaciones del sector única manera de lograr volúmenes de producción muy superiores a los actuales», ha declarado don Antonio Escudero Bernabeu, presidente del Servicio Técnico-comercial de la Industria Auxiliar del Automóvil.

La Industria Auxiliar de Automoción agrupa a 47.000 trabajadores y un millar aproximado de empresas, que cuentan con un capital social estimado para el II Plan de Desarrollo de 7.800 millones de pesetas, siendo su volumen de producción de 20.000 millones de pesetas al año.

El señor Escudero Bernabeu manifestó que otro objetivo que se propone el Servicio que él preside es conocer con bastante aproximación los programas de la industria principal del automóvil «para que la auxiliar pueda hacer los suyos a tenor de aquéllos, en vez de trabajar a ciegas, como lo viene haciendo actualmente». — Europa Press.



Lo que se va a llevar la próxima temporada a precios muy reducidos

# Venta Anticipo De Otoño

**Traje chaqueta** señora en lisos, rayas y cuadros de pura lana.

Ptas. 990

**Prendas punto** señora en magnífica calidad.

Ptas. 190

**Abrigos** señora, en tejidos de gran novedad.

Ptas. 990

**Impermeable** señora, en Terlenka.

Ptas. 1290

**Traje** caballero, en pura lana virgen.

Ptas. 1890

**Abrigo** caballero, en cheviot fantasía y gamuza.

Ptas. 695

**Trinchera** caballero, varias calidades.

Ptas. 490

**Americana sport**, caballero, en cheviot, tejidos de mucha novedad.

Ptas. 590

**Pantalón** caballero, en Tergal, tonos diversos.

Ptas. 399

**Jersey** caballero, con mangas, en lana de magnífica calidad.

Ptas. 290

**Traje** niño, pantalón corto en estambre de lana.

Para 10 años Ptas. 218

# cortefiel

AV. PUERTA DEL ANGEL, 38

## PRESUNTA ESTAFA DE PISOS EN MADRID

Madrid, 7. — Unas doscientas denuncias se han presentado hasta el momento en la comisaría del distrito de Chamberí contra la agencia Mavelsa; al parecer por un caso semejante al de la «Nueva Esperanza», es decir, una presunta estafa de pisos.

La agencia tenía su domicilio social en la calle del General Sanjurjo, 49, y allí se dirigieron muchas personas que habían leído anuncios en los que se afirmaba que la citada agencia ofrecía pisos en el número 115 de la Avenida del Generalísimo, por un alquiler de 3.275 pesetas mensuales. Como reserva del piso había que entregar cinco mil pesetas de entrada, luego diez mil en depósito, otras cinco mil de comisión para la agencia y dos meses de renta en anticipo. Los pisos pertenecían al Ministerio de Obras Públicas.

Entregado el dinero correspondiente por muchas familias, algunas de ellas se presentaron en el solar para ver cómo iban las obras, pero el guarda les negó el paso asegurando que no tenía ninguna orden del Ministerio que le hubiera indicado la conveniencia de dejar entrar a aquellas personas. Personadas éstas en el domicilio de la agencia, se encontraron con éstas cerradas y el portero del edificio les indicó que se presentaran en la comisaría, donde les iban a informar sobre lo que ocurría.

Hace unos días fue detenido el responsable de la agencia Mavelsa, de quien se desconoce su nombre. Únicamente se sabe que tiene 19 años y es padre de dos niños. Las oficinas han sido clausuradas por disposición judicial.

Los afectados continúan presentando incesantes denuncias en la comisaría de Chamberí, tan pronto como se enteran de la verdad de los hechos. Y esto cuando hace tan sólo unos días que se descubrió el caso de «Nueva Esperanza», que tanto ha dado que hablar. — Europa Press.



Soliciten presupuesto GRATIS de su viaje de bodas billetes de F.C., avión, barco, reserva de hoteles excursiones autocares, etc.

**viajes LLOS PAGES**

Av. José Antonio, 623

(esq. Layetana)

Tel. 231 53 70 — Barcelona, 10